

議会モニターからの意見に対する対応状況

第25回モニターアンケート分

(議会だより第59号について)

令和7年7月 滝沢市議会

1 はじめに

滝沢市議会では、「わかりやすい議会」「市民に近い議会」をめざすため、滝沢市議会基本条例第22条の規定に基づき、議会モニターを設置しています。

議会モニターは、議会に対し議会運営に関する意見や改善提言等を行うもので、現在13名の方を議会モニターとして委嘱し（任期：令和8年3月31日まで）、ご意見、ご提言をいただいております。

2 対応について

- (1) モニターから寄せられたご意見は、趣旨を損なわない範囲で一部要約している場合があります。
- (2) モニターから寄せられたご意見は、氏名を伏した上ですべての内容を全議員に周知し、共有しています。
- (3) 寄せられたご意見を集約した上で、特にも議会運営に反映すべきとしたものを中心に協議を重ね、その対応状況をまとめて記載しています。
- (4) なお、意見個々に対する議会内での議論の内容等について詳しく知りたい場合は、事務局までお問い合わせください。

3 モニターアンケートの回答数

- (1) 第25回（議会だより第59号） 6件

■議会だより第59号（令和7年5月15日発行）について

Q1 特に関心のあった記事をチェックしてください。（複数回答可）

- ・予算審査（4）
- ・議決一覧（2）
- ・会派代表質問（4）
- ・かっこうのさえずり（4）
- ・その他の記事（0）

意見・感想	対応
<p>・要点がまとめられており見やすいと感じました。</p> <p>・部門ごとの見出しがポップで大きく、目を引きやすい。こどもから、高齢者まで何にどのくらいの予算なのか分かりやすかったです。</p> <p>・令和7年度の予算編成方針が会派代表質問により明らかになっており、それが各分野に予算配分されているんだなというのは見て取れました。また、柳橋議員の質問のところにアップされている妊婦さんの画像はこれから生まれてくる子供に対する愛情が感じられ、とてもよかったですと思います。</p> <p>・毎回感じることですが、かっこうのさえずりに登場する方の活動に感心させられます。ほんといい表情です。</p> <p>・とても見やすいと思います。</p>	<p><u>広報常任委員会及び全体で</u></p> <p><u>共有</u></p>

Q2 もう少し改善すべきと思う記事をチェックしてください。

- ・予算審査（1）
- ・議決一覧（0）
- ・会派代表質問（0）
- ・かつこうのさえずり（0）
- ・その他の記事（0）

意見・感想	対応
<p>・今回の紙面構成は、1面に令和7年度一般会計の部門別予算額を持ってきて、過去最高の予算額であったことを強調しています。総額222億円とのことですが、しかしよく見ると職員人件費・公債費及び一般行政事務費の合計が67億円となっており、各部門の総額を上回っています。この書き方だと、過去最高の予算額といいながら読者は職員人件費と公債費（借金）のところ目が行ってしまい、なんとなく誤解を招くのではないかと思います。</p> <p>・2面、3面には各分野への予算配分の考え方（使い道）が、4面には新たな取組が載っていますが、かなり具体的に記載されていますので、とてもよかったです。ただ、歳入の内訳が載っていないので、財源の裏付けがどうなっているのか少し気になりました。</p>	<p><u>貴重なご意見ありがとうございます。</u></p> <p><u>ざいます。広報常任委員会</u></p> <p><u>及び全体で共有し、今後の</u></p> <p><u>紙面作りの参考とさせていただきます。</u></p>

Q3 会派等代表質問で興味のある記事を教えてください。（複数回答可）

- ・柳橋議員の教育について（1）
- ・仲田議員の滝沢消防署新庁舎建設（1）
- ・相原議員の5歳時健診（1）
- ・学校給食について（1）
- ・不登校児童支援について（2）
- ・市民主体の地域づくりについて（1）
- ・林業振興対策について（1）
- ・空き家対策について（1）

意見・感想	対応
<p>・仲田さんの「滝沢消防署新庁舎建設」について、岩手山噴火や大規模災害などにも耐えられる新庁舎へと願います。そして日々、生活を守ってくださる署員の方々が心地よく従事できる環境作りはとても大切な事だと思いました。</p> <p>・柳橋さんの「不登校問題」について、一人ひとりの学びの保証を広い滝沢市に置いて、北部、中部、南部の3箇所あると尚ありがたいと思います。巢子地域の子供たちは、なかなか市役所裏のフレンドへ通うことも困難なため。</p> <p>・相原さんの「5歳児健診」について、今年度始まった事業であること</p>	<p><u>広報常任委員会及び全体で</u></p> <p><u>共有</u></p>

から、まずは対象の子ども、保護者のみならず周知になったと思えます。滝沢らしいインクルーシブな地域を考え、困り間のある子どもととらええない体制づくりへも大切かと思えます。

- ・学校給食について。

- ・不登校児童支援について。

- ・柳橋委員及び鍵本議員の不登校問題について。いろいろな事情により不登校になってしまう児童、生徒が一定数いますが、切り捨てられるようなことがあってはなりません。今後も一般質問や常任委員会で大いに議論していただきたいと思えます。

- ・日向議員の市民主体の地域づくりについて。市民主体の地域づくりには賛成ですが、地域によっては自治会の役員や各種委員のなり手がいないというような事例も散見されますので、組織強化に向けた支援ということにも目を向けていただければと思えます。

- ・仲田議員の林業振興対策について。市内の山間部を見ていると、手入れのなされていない森林が目につきます。森林組合を中心とした団体は木材の価値に特化して手入れを勧めようとする傾向がありますが、森林には水源滋養という大きな役割もありますので、安全でおいしい水を安定的に将来にわたって確保するためにも、元気な山づくり、森づくりに取り組んでいただきたいと思えます。

広報常任委員会及び全体で

共有

<p>・相原議員の空き家対策について。核家族化と高齢化の進展により、管理のなされない空き家が増え、それが犯罪の温床になったりする事例も見受けられます。かといって取り壊すにも莫大な経費が掛かり、個人ではどうにもならないケースもあります。</p> <p>まずは、長年放置されている家屋の実態を調査し、さらに所有者との連携のもと解体に向けた対策を一日も早く進めていただきたいと思います。</p>	<p><u>広報常任委員会及び全体で</u></p> <p><u>共有</u></p>
--	---

Q 4 記事のなかで確認したいことや気になることがありましたらご質問ください (自由記入)

意見・感想	対応
<p>・不登校支援としてICTも切り口の一つであると認識しているが、そもそも不登校支援についてどのようにお考えでどうあるべきか伺いたい。不登校の支援をしている立場として滝沢市における支援は十分とは到底言える状況にないと感じている。</p>	<p><u>不登校支援は滝沢市にとって非常に重要な課題であり、市と協力しながら実効性のある支援策を講じていくよう努めてまいります。</u></p> <p><u>引き続き、忌憚のないご意見をお寄せいただければ幸いです。</u></p>

<ul style="list-style-type: none"> ・今後の予算執行状況 	<p>広報常任委員会及び全体で</p> <p>共有</p>
--	---

Q5 全体的な感想をお聞かせください（自由記入）

意見・感想	対 応
<ul style="list-style-type: none"> ・年度当初の議会だよりということもあり、新年度予算に関する部分に多くの紙面を割き、しかも読みやすく工夫されていたことに好感が持てました。 ・詳しい内容は、市の広報を見ればわかるので、議会だよりはこのような紙面構成でいいのかなと思いました。 ・かっこうのさえずりでは、色々な活動をされている方が取り上げられています。様々な職種や活動ができることを知るきっかけになります。 ・子どもが読んでわかるように漢字にふりがなをふってもいいのかなと感じました。 ・優しい雰囲気で見やすいと感じました。 ・新たな取り組みが見やすく、分かりやすい内容でした。全体的に明るく、紙面をめくる楽しさがありました。読みたくなるレイアウトで、アイデアを出された方の暖かな気持ちも伝わりました。 ・私的には見やすい紙面だと思います。 	<p>広報常任委員会及び全体で</p> <p>共有</p>

○ 議会ホームページについて

Q1 議会ホームページの主な閲覧媒体をチェックしてください。

- ・PC (3)
- ・タブレット (0)
- ・携帯 (6)
- ・その他 (0)

Q2 議会ホームページの直近1か月の閲覧頻度をチェックしてください。

- ・あまり見ない (5)
- ・週に一度くらい (0)
- ・よく見る (1)
- ・その他 (1) (会議録検索システムを使って、会議録をよく読ませていただいています。)

Q3 新しくなった議会ホームページについて気になる点がありましたら教えてください。

意見・感想	対応
<p>・気になる点はありません。大変読みやすくなったと思います。</p> <p>・色使いもよく、関心のある所にすぐたどり着けるようになったように思います。また、画像もふんだんに取り入れており、読んでいて議員との距離が近いように思えました。</p> <p>・シンプルにまとまっていてわかりやすいです。</p>	<p><u>広報常任委員会及び全体で</u></p> <p><u>共有</u></p>